

Cogne e il suo cuore musicale

Lou Tintamaro

50 ans : 1957-2007

AVANT-PROPOS

La Vallée de Cogne, ce lieu enchanteur, a sur son territoire, l'un des plus beaux villages des Alpes.

C'est un village généreux, attachant. Il sait organiser pour ses habitants, les *Cougnèn*, pour les valdôtains et pour les touristes des spectacles originaux, étonnants, et la séduction du paysage complète le tableau. Grâce à *Lou Tintamaro*, les enfants de Cogne, lorsqu'ils sont tout petits, apprennent à chanter, à chanter le *rèton*, à jouer du tambour.

Ce groupe est très soudé, solidaire et ses membres se sentent responsables du devoir qui leur incombe : reprendre la tradition musicale et culturelle de leurs ancêtres, se dévouer à l'apprentissage de la musique typique, façonner et mettre en accord les sons de leurs voix, de leurs instruments de musique, de leurs rythmes et les habillements de la tradition du pays. C'est l'impact émotif qui est le plus fort lien d'union et d'harmonie entre ses membres, et c'est aussi l'indicible sentiment d'appartenance à un ensemble artistique qui représente le mieux l'esprit des habitants de Cogne et qui fait sa force et sa distinction. Pour le cinquantième anniversaire des activités de *Lou Tintamaro*, ce beau livre rappelle à ceux qui ont la chance de le connaître et de l'apprécier, mais aussi à tous ceux qui ne le connaissent pas, cette histoire merveilleuse d'un groupe qui se comprend et qui partage, presque au quotidien, une passion et un sentir commun : l'appartenance à une communauté. Je souhaite de tout cœur que le succès de l'un des groupes traditionnels les plus en vue en Vallée d'Aoste continue et personifie, en quelque sorte, notre particularité culturelle.

Laurent Viérin

ASSESEUR À L'ÉDUCATION ET À LA CULTURE

